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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Die Bedeutung der chronischen Hepatitis delta ergibt sich aus der hohen Morbidität der Erkrankung, die häufig zu einer raschen Zirrhose-Progression führt. Das Ziel der vorliegenden Studie war die sozioepidemiologische Charakterisierung von Patienten mit Hepatitis delta, um Risikopatienten besser identifizieren zu können.


        

          
Patienten und Methoden: 36 konsekutive Patienten mit chronischer Hepatitis delta, die sich zwischen 1989 bis 2002 am Universitätsklinikum Düsseldorf vorstellten, wurden in die Untersuchung eingeschlossen. Bei 31 dieser Patienten konnten über einen Fragebogen die sozioepidemiologischen Daten erhoben und mit den Daten der Bevölkerung von Nordrhein-Westfalen (NRW) verglichen werden.


        

          
Ergebnisse: Eine Leberzirrhose fand sich bei 33,3 % der Patienten. Zwischen der Diagnose einer Hepatitis B und Hepatitis delta lagen durchschnittlich 3 Jahre. Patienten mit Hepatitis delta waren durch einen niedrigeren Bildungsstand und eine höhere Arbeitslosenqoute gekennzeichnet, übten eine niedriger qualifizierte Arbeit aus und besaßen seltener Wohungseigentum als die Bevölkerung von NRW. 86,1 % der Patienten mit Hepatitis delta waren Einwanderer. Vor 1995 wurde die Hepatitis delta vorwiegend bei Patienten aus Südeuropa gefunden (75 %), während nach 1996 die Hepatitis delta insbesondere bei Patienten aus den Osteuropäischen Staaten und der ehemaligen Sowjetunion (53,6 %; p < 0.04) diagnostiziert wurde.


        

          
Schlussfolgerungen: Die vorliegenden Daten unterstreichen, dass die Hepatitis delta eine ernste Erkrankung ist. Es erscheint angebracht, das Screening der Hepatitis delta bei Patienten mit niedrigem sozioökonomischen Status und insbesondere bei Einwanderern aus Osteuropa und der ehemaligen Sowjetunion zu verstärken.


      
        
Abstract

        

          
Background and Aims: The relevance of chronic hepatitis delta results from its high morbidity leading frequently to rapid cirrhosis progression. The aim of the present study was the socioepidemiological characterization of patients with hepatitis delta, in order to identify patients at risk for hepatitis delta.


        

          
Patients and methods: Clinical parameters of 36 consecutive patients with chronic hepatitis delta, seen between 1989 and 2002 at the University Hospital in Düsseldorf, were evaluated for the present study. Socioepidemiological parameters, available in 31 of these patients who returned a questonnaire, were compared to data of the population of Nordrhein-Westfalen (NRW).


        

          
Results: Liver cirrhosis was found in 33.3 % of patients. There was a mean delay of 3 years between the diagnosis of hepatitis B and D. Patients with delta hepatitis were characterized by lower education, were more frequently unemployed, exhibited less qualified work and had less property compared to the population of NRW. 86.1 % of hepatitis delta patients were immigrants to Germany. Before 1995 hepatitis delta infections were mainly seen in patients from Southern Europe (75 %), whereas after 1996 predominantly patients from Eastern Europe and the former Soviet Union (53.6 %; p < 0.04) contributed to the newly diagnosed cases of hepatitis delta.


        

          
Conclusions: The present data underline that hepatitis delta is a severe disease. It seems reasonable to intensify screening for hepatitis delta among patients with low socioeconomic status, especially among immigrants of Eastern Europe and the former Soviet Union.


      

Schlüsselwörter

Hepatitis D - Epidemiologie - Deutschland




Key words

HDV - epidemiology - Germany
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